



Es necesario informarnos para tomar una posición sobre lo que acontece a nuestro alrededor. Lee y comparte esta información.

El trabajo infantil roba a los niños su infancia y obstaculiza el desarrollo

Muchos trabajadores infantiles carecen de escolarización, atención sanitaria y protección contra la violencia

Cientos de niños se ven forzados a trabajar cuando tendrían que estar estudiando y jugando, lo que priva a sus familias y a sus países de la oportunidad de desarrollarse y prosperar, dijo Unicef.

“A los niños a quienes se obliga a trabajar se les roba la infancia misma” declaró Ann M. Veneman, Directora Ejecutiva de Unicef, con motivo del Día mundial contra el trabajo infantil. “La mayoría de los niños que trabajan están ocultos a la mirada del público y se encuentran fuera del alcance de la ley. A muchos se les niega atención sanitaria básica, educación, una nutrición apropiada, y la protección y seguridad de sus comunidades y familias”.

Se calcula que en todo el mundo hay cerca de 246 millones de niños que trabajan. Se cree que 180 millones de menores de entre cinco y 17 años (73% del total) se dedican a las peores formas de trabajo infantil, como el empleo en minas en condiciones arriesgadas y el manejo de maquinaria peligrosa. De estos niños, 5.1 millones trabajan en una situación de servidumbre por deudas u otras formas de esclavitud; 1.8 millones están implicados a la fuerza en la prostitución o la pornografía, y 600 mil se dedican a otras actividades ilícitas.

Veneman dijo que la educación, que es un componente fundamental del entorno protector necesario para resguardar a los niños y niñas de la explotación,

es un medio poderoso para prevenir el trabajo infantil.

Uno de estos programas es el proyecto Basic Education for Hard to Reach Urban Children (BEHTRUC), apoyado por Unicef en Bangladesh, que desde 1997 ha dotado de una educación no académica a 346 500 niños y niñas trabajadores de las zonas urbanas donde resulta difícil llegar. El gobierno apoya el programa con una red de 151 organizaciones no gubernamentales, y proporciona estipendios a las familias de los niños para compensarlas por los ingresos perdidos.

Las actividades de Unicef para proteger a los niños del trabajo infantil y otras formas de explotación se enfocan en crear un entorno protector para ellos. En éste, las personas de todos los niveles de la sociedad trabajan de manera individual y conjunta para aplicar leyes protectoras, proveer los servicios necesarios, dotar a los niños y a quienes trabajan con ellos, de los conocimientos necesarios para impedir y responder a los malos tratos y desafiar todas las formas de discriminación.

“Combatir el trabajo infantil exige un liderazgo político y alianzas de base amplia”, dijo Veneman. “Es responsabilidad de todos. Progenitores, dirigentes comunitarios, el sector privado y los gobiernos: todos deben responsabilizarse y garantizar que a los niños no se les explota en el lugar de trabajo”.

Unicef, “El trabajo infantil roba a los niños su infancia y obstaculiza el desarrollo”, en *Unicef*, 12 de junio de 2006, disponible en http://www.unicef.org/spanish/media/media_34504.html (Consulta: 30 de junio de 2013).

PALABRAS

465

Velocidad lectora

Para comprobar cuál es tu velocidad lectora al inicio de este curso, registra cuántos segundos tardas en leer este texto en voz alta. Después divide el número de palabras entre los se-

gundos que tardaste. Multiplica el resultado por 60. Anota tu resultado para que sigas tus progresos a lo largo del curso.